

令和4年 第13回

江戸川区教育委員会定例会会議録

日 時：令和4年7月12日（火）午後1時30分

場 所：教育委員会室

教育長	蓮 沼 千 秋
教育長職務代理者	井 戸 道 代
委員	平 井 俊 一
委員	天 野 安喜子

事務局	教育推進課長	飯 田 常 雄
	学務課長	大 關 一 彦
	教育指導課長兼教育研究所長	
		佐 藤 嘉 弘
	学校施設課長	八 木 邦 夫
	統括指導主事	百 々 和 世
	統括指導主事	千 葉 一 知

書 記	教育委員会事務局	
	教育推進課庶務係長	杉 浦 佳 之
	同 主査	志 村 一 彦

蓮沼教育長	<p>開会時刻 午後1時30分</p> <p>ただいまから、令和4年第13回教育委員会定例会を開催します。</p> <p>庭野委員から所用により欠席するとの連絡がありましたので、ご報告いたします。本日は1名の方から傍聴の申出がありますが、許可してよろしいでしょうか。</p> <p style="text-align: center;">〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕</p>
教 育 長	<p>それでは、傍聴人の方の入室を許可します。</p> <p>それでは、日程第1、署名委員を決定します。平井委員と天野委員にお願いいたします。続いて、日程第2、教育関係事務報告にまいります。</p> <p>はじめに、教育委員会後援名義の使用承認について、事務局から説明をお願いします。</p>
飯田教育推進課 長	<p>今回8回目の後援名義申請でございます。行事名、出前授業「能楽ことはじめ」。申請者は緑翔会代表の松山隆之氏でございます。事業の目的といたしましては、江戸川区の能楽普及とともに、次世代を担う子どもたちに日本文化に触れる機会を提供する。ユネスコ無形文化遺産に認定されている能楽を通じて子どもたちの国際的な視野と豊かな人間性を育むというものでございます。実施日時及び会場でございますが、令和4年9月8日(木)は、上小岩第二小学校。9月30日(金)は、篠崎第二小学校。11月30日(水)は、南小岩第二小学校でそれぞれ実施します。事業の対象と範囲でございますが、第6学年の児童及び教員、学校関係者でございます。経費の徴収及び賞状・副賞等はございません。</p> <p>企画書の事業計画・内容についてですが、活きた教材として能楽師による口承伝承を通じ、次世代を担う子供たちが日本文化に触れる機会を提供するということで、合わせて新型コロナ対策も行った上で実施するということでございます。社会科、室町文化の体験の機会として、Power Pointを活用した講義形式のもの、また実践を含めて実施されるということでございます。また、11月30日の南小岩第二小学校での能楽ことはじめにつきましては、近隣の小岩第一中学校の生徒がチャレンジザドリームということでお手伝いをして参加するとお伺いしているところでございます。</p>
教 育 長	<p>この件に関しまして、何か質問、ご意見等ございますでしょうか。</p>

平井委員	<p>主催者であります松山さん、小岩地区のPTA会長されていた方だと思います。精力的に小岩地区中心に小学校を回っていただき、もう8回目になるということですが、実際には私はまだ見たことがありません。ぜひ一度見てみるのと同時に応援していきたいと思います。</p>
教育長	<p>ありがとうございます。ほかいかがでしょうか。</p>
天野委員	<p>今回は、例えば楽器に触れることなども可能なのでしょうか。</p>
教育推進課長	<p>今回の企画書からは、そこまでのところは載っていないんですけども、これまでの実績からいたしますと、昨年ぐらいでしたでしょうか、お囃子の方を5名連れてきて演奏とともに舞を披露していただくこともあれば、一人でいらっしゃって、Power Point等、音響の機械で音を出しながら、舞といいますか、ご披露される時もございます。その都度の演目によった形でやられるんですが、最近ではコロナの関係もありますので、楽器などの鳴らす、吹く、笛の関係ですね、そういったものは控えて、工夫して演目を選ばれることが多いとお伺いしております。</p>
天野委員	<p>音楽演奏も含めてその背景には歴史を感じる部分が多いと思いますので、ぜひ、子どもたちにとって、そういった社会情勢の変化というのを感じられるものになればいいなと思っております。</p>
教育長	<p>私も直接拝見したことはないんですけども、5月に御本人とお会いしていろいろ話を聞かせていただきました。平井委員からお話があったように、南小岩第二小学校PTA会長をされていたとの話もありました。せっかく江戸川区でいろいろ子どもたちがお世話になっているということで、何とか貢献したいという思いが強い方です。</p> <p>こうやって学校を回るのもいいんですけども、文化センターなど大きな会場で同時に小学校10校とか、感染防止も気をつけながらできればいいですねというようなお話をしたら、とても喜んでおられました。文化センターにもこの能の舞台的なものもあるらしいです。去年、野村萬齋さんとも共演されていまして。そういう方を通して、伝統芸能を身近に感じられることは、子どもたちにとって素晴らしいことですし、江戸川区にそういう方がいるというのは本当にうれしいことです。</p>

	<p>私も正直難しいと思いながらも、今年の1月に機会があって、千駄ヶ谷の国立能楽堂というところに狂言を見に行きました。その役者さんの息子さんが小学生ぐらいで出演していて、とても引き込まれました。柿山伏という演目でしたけれども、狂言ですから、笑わせるところがなじみやすかったので、ぜひまた松山さんにもそういったところをくんでもらいながら子どもたちに披露して、興味関心を持ってもらうというか、楽器に触れるとか、実際に体験するようなものも企画してもらえるとありがたいと思います。</p> <p>ほか、よろしいでしょうか。</p> <p>〔「なし」と呼ぶ者あり〕</p>
教 育 長	<p>ほかになければ、ただいまの報告事項を了承いたします。</p> <p>次に、いじめ電話相談（令和4年度6月分）について、事務局から説明をお願いします。</p>
佐藤教育研究所 長	<p>いじめ電話相談の6月分の件数のご報告でございます。6月につきましては、2件2回でございます。架電者別では、母親から1件、本人から1件となっております。詳細につきましては、また協議会で詳しくお伝えいたします。</p>
教 育 長	<p>この件に関していかがでしょうか。よろしいでしょうか。</p> <p>〔「なし」と呼ぶ者あり〕</p>
教 育 長	<p>ほかになければ、ただいまの報告事項を了承いたします。</p> <p>以上をもちまして、令和4年第13回教育委員会定例会を終了します。</p> <p>閉会時刻 午後1時38分</p>